
 

 

 

平成２９年度第７回町内会組織等検討委員会議事録 

日 時：平成２９年１０月２８日（土）１８：００～２０：００  場 所：中中村自治集会所 

出席者：委 員：小野原一夫、松本貴広、岡村順司、栗原裕明、安達恒三、寺田武雄、佐佐木昌幸（書記） 

町内会役員：松永勝次、宮﨑亘、足立原宏司、桂川光明、磯川修 

自治会代表：関三郎、大宅健一、鎌倉正昭、永井壮一、近藤一夫、鴈本利夫、表谷和利 

委員欠席者：大貫幸男、伊藤健吾                   （以上…順不同、敬称略） 

配布物：第６回中村町内会組織等検討委員会議事録・中村町内会会則 

議 題 ： 

１． はじめに 

   平成２８年度町内会総会において、中村町内会組織等検討委員会（以下委員会）から、検討テー 

マ「組織のスリム化と顔の見えるコミュニティー」（中村町内会総会資料参照）の活動報告がされた。 

こうした昨年度の委員会の経緯を確認して今年度の委員会をスタートした。 

従って今年度の委員会の役割は、課題を検証し現町内会長（町内会執行部）へ報告することにある。 

２． 前回の経緯 

第６回の議事録を基に確認。確認後、中村町内会ホームページに掲載、今回確認議事録（第６回 

議事録）より、全戸配布とする。 

３． 協議事項 

（１） 構想案の検証 

◎自治会の方々を招いてフリートーキング 

     ○「三町内会とした場合、どのように変わるのか。課題は何か」 

        各自治会（上中村は欠席）の方々及び町内会役員、委員会メンバーから自由に発言を頂 

く。中中村自治会は、町内会化に関し OB会で話し合い済み、班長他は今後意見を聞くと 

いう段階。下中村自治会は班長・OB会にて意見を収集した。 

       ※本委員会（組織等検討委員会）は役務の軽減化について検討するため１０年前に出来、 

平成２４年度から、次の三つのポイントに絞り検討した。 

        ⑴町内会の役員選考・・役務の軽減として、祭り実行委員は町内会役員の後役として（平 

成２７年より）。防災委員会の立ち上げ（平成２８年より）。 

         ⑵町内会の在り方・・本来の組織はどうあるべきか。いかに活性化できるか。 

         ⑶地域の防災はいかにあるべきか。 

     ＜三町内会化への肯定的な意見＞ 

      〇自治会への加入という認識はされているが、上部組織としての町内会との関連性が薄く 

認識もない場合が多い。 

〇会員の身近な組織としての現自治会を町内化することによりコンパクトでお互いに顔見 

知りの利便性がある。 

 平成２９年度中村町内会・組織等検討委員会では、委員会議事内容を、中

村町内会会員の皆様に、「中村町内会ホームページ」及び「各戸配布（第６回

以降）」にて周知致しております。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 尚、委員会は公開で行っておりますので、参加希望の方は、是非お越しく

ださい。    ※次回配布（第８回内容）→１１月下旬～１２月上旬予定 

町内会員 

全戸配布版 



〇現町内会では大所帯で目配り気配りが出来なくなっている。 

〇役務の軽減化が図れる・・・上部組織他の渉外面は OB が担当し、現役世代の役員への 

負担を少なくできる。 

〇若い世代の参加をうながせる。 

〇三つの町内会に分けるということではなく、既自治会を町内会化への移行にすぎない。 

〇現状３０～４０代が今後役員として関わっていくことになるが、こうした状況を見据え 

検討したい。 

＜現状の組織でいいのではないかという意見＞ 

〇現在、考え方として町内会は他組織・地域との渉外、自治会はそのエリアの活動として 

すみ分けられていて良い。 

〇三つの町内会化にした場合、御輿祭り、盆踊り大会、どんど焼きなど次第に意識が薄れ 

ていってしまう心配がある。 

〇種々検討すべき点もあるが、現況のままの組織として特に大きな問題点はない。現状の 

ままでいいのではないか。 

＜今後の委員会としての課題＞ 

〇会員にどのように周知するか。 

〇自治会で町内会への移行を希望する自治会があれば、独立してもいいという点も入れて 

おいてほしい。 

＜その他＞ 

〇各自治会の区分けがはっきりしていない地域がある。町内会化問題とは別に、はっきり 

する必要がある（小山ヶ丘他）。自治会・町内会への加入促進活動の為に確認しておきた 

い。 

〇２８年度総会での発表が、他の委員会同様に前年度の活動報告ととらえられていた点が、 

町内会会員の意識の齟齬となった。 

      〇長寿会・子供会の活性化を図る必要がある。 

      〇町内会の抱えている諸問題に対しどう対処していくか。 

      〇脱会者・未加入者に対する問題。 

    ＜町内会会員に対して＞ 

      〇会員に対しての周知を図るための材料にどのようなものが考えられるか。 

       

     ＊次回、委員会委員から、どんな方向を考えられるか？ 出来る点・できない点、このよう 

に考える等々各自の考えを話し合う。 

（２）今後の日程 

 第８回…１１月１９日（日）１９：００～２１：００    委員会のまとめ① 

 第９回…１１月２６日（日）１７：００～１９：００    委員会のまとめ② 

     １２月  日（ ）                    町内会への委員会報告    

以 上 


